
Protokoll Abteilungsversammlung 28.02.2023 

 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

Ergänzung Punkt 9: es werden 6 Delegierte gewählt. 

Die geänderte Tagesordnung wird angenommen. 

 

2. Bericht der Abteilungsleiterin 

In allen 3 Sektionen gibt es eine positive Mitglieder-Entwicklung.  

Aktueller Stand Mitglieder: 290 Judo, 98 Taekwondo, 68 Kung Fu. 

2023 lief das Training wieder komplett normal, im Sommer feierten wir mit der 

Abteilung Gymnastik ein Sommerfest.  

 

3. Bericht des Sportwarts 

In allen drei Sektionen fehlt es an Hallenkapazitäten. Gemeinsam mit dem 

Hauptverein wird da immer weiter nach Lösungen gesucht. 

Das Wettkampf-Geschehen läuft wieder normal – sowohl mit selbst ausgerichteten 

Turnieren, als auch mit vielen besuchten. 

Die Sektion Judo hat schon Kooperationen mit Schulen und Kitas, weitere werden 

derzeit angestrebt. 

 

4. Bericht Jugendwart 

Jugendwartstreffen mit 4 Teilnehmern hat stattgefunden – die Anzahl ist zu gering. 

Es sollen mehr Jugendliche erreicht werden,  

Ronas ist wieder zum Jugendsprecher gewählt worden. 

Die Jugendordnung wurde angepasst. 

Am Montag findet für alle Abteilungen ein Fitnesstraining statt. 

 

5. Bericht Kassenwart 

Das neue Tool Buchhaltungsbutler ist nun vollständig etabliert und genutzt.  

Bezahlung der Übungsleiter läuft nun digital über eine App. 

Anlage Jahresabschluss 2022 und Haushaltsplan 2023. 

 

6. Bericht Kassenprüfer 

Kassenführung ist ordentlich abgelaufen. Kleinigkeiten wurden zufriedenstellend 

geklärt. 

 

7. Aussprache zu den Punkten 2-6 

 

8. Entlastung des Vorstands 

Enthaltungen: 4  

Gegenstimmen: 0  

Damit wurde der Vorstand entlastet. 

 

9. Wahl der Delegierten  

Raphael Cattien 

Luca Söhring 

Sebastian Christensen 

Moritz Krebs 

Timo Einsiedler-Hornung 

Thomas Hößler 

 



Vertretende: 

Sandra Flachowsky 

Frank Beier 

Dennis Martens 

Maja Hubert 

Michael Saouli 

Die Delegierten werden einstimmig gewählt.  

Die Kandidaten nehmen die Wahl an. 

 

10. Beschluss des Haushaltsplans 2023 

Der Haushaltsplan 2023 wird einstimmig angenommen 

 

11. Berichte aus den Sektionen 

a. Kung Fu: 

Am 11.3.23 findet das große Kung Fu Turnier nach Corona-Pause wieder im 

Schallweg statt. 

Die Mitgliederentwicklung ist positiv.  

Im Herbst 2022 fand ein Trainingslager statt, im Winter eine Weihnachtsfeier.  

Die Kurse sind sehr voll und weitere Kurszeiten werden benötigt. Nachwuchstrainer 

haben schon mehr Kurse übernommen und die Förderung von Jung-Trainern soll 

weiter ausgebaut werden.  

2023 sollen wieder mehr Turniere besucht werden, Prüfungen sind geplant sowie ein 

Trainingslager. 

b. Taekwondo: 

Im Jahr 2022 fanden wurden strukturelle Änderungen durchgeführt. Das neue 

Taekwondo-Leitungsteam hat erfolgreich gearbeitet. 

Ziel ist es, den Breitensport weiter zu stärken und auszubauen. 

Kleinere Turniere sollen beucht werden.  

Ein Engpass herrscht derzeit an Trainern und an Trainingskapazitäten. 

Die Mitgliederentwicklung ist positiv.  

c. Judo: 

Seit dem Zusammenschluss mit Shidosha und der Einstellung von Sascha als 

festangestellten Trainer kam es zu einem enormen Zuwachs an 

Wettkampfbeteiligungen. Der SFK führt die Berliner Judo Wettkampfrangliste an.  

Medaillen bei Nordostdeutschen Meisterschaften: 5x Gold, 8x Silber. 

Viktoria wurde 3. bei der Deutschen Meisterschaft der Frauen.  

Es wurden 3 Turniere im Schallweg ausgerichtet. Für 2023 sind wieder 3 geplant. 

Ein Trainingslager fand statt und ist auch für 2023 geplant.  

Die Mitgliederentwicklung ist sehr positiv. Die Nachfrage ist vor allem in Spandau 

sehr groß. Die Kapazitäten sind z.T. erschöpft. 

 

12. Anträge 

Der Antrag zur Erhöhung des Sportbeitrags in der Sektion Judo wird einstimmig 

angenommen. 

 

13. Verschiedenes 

Am 09.3. findet die SF Kladow Mitgliederversammlung & Delegiertenversammlung 

statt.  

Die Unterbringung der Sportgeräte im Schallweg muss geklärt werden – Anschaffung 

eines Gerätewagens.  

Anschaffung neuer Erste-Hilfe-Kits für die Trainer ist geplant.  

 


